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FECHA: ENERO 17 DE 2016 
 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “¡Fulminados!” 

 
“TRABAJAR POR HIDALGO ES SU MEJOR HOMENAJE: FOR” 

 “Se caen las alianzas en Hidalgo y Tamaulipas” 

 “FOR ENTREGÓ REFORMAS A LEY ESTATAL” 

 
“Buscan evitar “errores” de funcionarios” 

 
“FRACASA ALIANZA PAN-PRD” 

 
“Anuncia Olvera disposición para blindaje electoral 2016” 

 
“Arrebatan a crimen el manejo de oro verde” 

 
“Triangulaba Moreira con firmas fantasma” 

 “Hasta 6 años de cárcel a Moreira” 

 
“Golpeamos las finanzas del cártel de Sinaloa” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Cierra registro sin aspirantes independientes: Sin registrarse candidatos independientes para la próxima 
contienda electoral ante el Consejo del Instituto Estatal Electoral (IEEH) del Distrito Local VIII, con sede en Actopan, registro 

que debió hacerse el pasado miércoles. Esta semana fue instalado el consejo del IEEH en Actopan, Ixmiquilpan y 

Mixquiahuala, donde abrieron los espacios para el registro de candidatos independientes; no obstante, en estos tres distritos 
ninguno se anotó para dicha modalidad. Iván Hernández Valle, consejero del IEEH Actopan, informó que durante estos días 

no se reportó ningún aspirante de manera independiente, trámite que debió realizarse hasta la última hora del pasado 
miércoles, ya que fue la fecha que estableció el organismo para el caso de candidatos locales. “En punto de las 24 horas fue 

cuando concluyeron los plazos para el registro; no hubo respuesta de la ciudadanía pero se actúa conforme a los estatutos 

que se tienen y con total transparencia. De manera conjunta los consejeros y representantes de partidos políticos esperamos 
hasta el último minuto de las 12 de la noche del miércoles para cerrar el registro, pero nadie llegó”. En este contexto informó 

que al no haber registro alguno, los representantes de los partidos políticos no emitieron observaciones, por lo que esta 
primera sesión extraordinaria se llevó a cabo sin mayores contratiempos. (Hugo Cardón, página 10) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Descartan alianza PAN-PRD en Hidalgo: La posibilidad de que la alianza PAN-PRD se concretará en la elección 

de gobernador de Hidalgo y Tamaulipas se vino abajo en manera definitiva. El Consejo Estatal del blanquiazul en Hidalgo 
rechazó ayer una coalición en la que tendrían que apoyar al candidato del sol azteca, según los acuerdos entre ambos 

partidos. La definición del panismo hidalguense desinfló las negociaciones en el PRD, donde el viernes por la noche hubo 
resistencias de varios integrantes del CEN para sacar adelante la alianza en la entidad del Secretario de Gobernación, Miguel 

Osorio Chong. “No se logró alianza en Hidalgo, donde en el PRD están los mejores precandidatos de la oposición, con José 

Guadarrama y el senador Isidro Pedraza bien posicionados. “El partido tiene posibilidades y puede dar la batalla para derrotar 
al PRI en una tierra de caciques, como ha sido el caso del Secretario de Gobernación”, destacó el presidente del Consejo 

Nacional perredista, Ángel Ávila. Al caer la posible alianza en Hidalgo, tampoco avanzó en la negociación de Tamaulipas, 
donde el PAN definiría candidato. Consultado sobre qué sigue en las negociaciones, Ángel Ávila dijo aún no concluyen las 

pláticas con el blanquiazul sobre alianzas en otras entidades. Ahora, añadió, explorarán la posibilidad de concretar alianzas en 
Puebla y Tlaxcala, cuyo registro de coalición será hasta marzo. Sin embargo, corrientes perredistas como Acción Democrática 

Nacional rechazan una alianza con el PAN en Puebla, pues reprochan que el actual Mandatario, Rafael Moreno Valle, 

incumplió compromisos con la izquierda. En Tlaxcala, la senadora panista Adriana Dávila exige ser la candidata de una 
eventual coalición de su partido con el sol azteca. La también senadora del PRD, Lorena Cuéllar, ya se registró en su partido 

como aspirante a la gubernatura tlaxcalteca. (Redacción, página 11) 
Crónica-Rechaza el PAN en Hidalgo conformar alianza con PRD (Jocelyn Andrade, página 05) 

El Independiente-Panistas locales rechazan al sol azteca (Sonia Rueda, página 03) 

Plaza Juárez-PAN desecha alianza con el PRD rumbo a elecciones de gobernador (Raúl Pérez, página 5A) 
Síntesis-Descarta el PAN una coalición por alcaldía de Pachuca (Jaime Arenalde, página 02) 

El Independiente-Aprueba PRD alianza, ahora buscará con quien: Mientras el PAN desechó alianza opositora, el 
consejo estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) aprobó la coalición. De acuerdo con Ramón Flores Reyes, 

presidente estatal del partido del sol azteca, la alianza podrá ser con otro instituto político, aunque dijo desconocer la 

resolución del consejo estatal de Acción Nacional de no conformar una coalición. "Nosotros estamos trabajando en lo 
nuestro", afirmó el dirigente estatal, al tiempo indicó que harán alianza con o sin Acción Nacional. Dentro de la sesión del 

octavo consejo estatal del PRD realizado ayer en un salón de eventos, los consejeros dieron el visto bueno para enviar un 
pronunciamiento al comité ejecutivo nacional (CEN) para que apruebe la coalición en Hidalgo. Además fue nombrada una 

comisión para que el resolutivo fuera enviado a la brevedad posible al CEN. Mañana vence el plazo para registrar la coalición 

ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) para la elección de gobernador y diputados. La alianza podría incluir al PT, 
informó Flores Reyes. También falta definir qué distritos electorales encabeza cada partido rumbo a los comicios de diputados 

locales, "tenemos proyecciones que faltan ser acordadas". En tanto concluyó el registro de precandidatos a la gubernatura en 
el PRD con Isidro Pedraza, José Guadarrama y de último momento Diana Marroquín Bayardo, así como de aspirantes a 

diputados locales. Hasta el momento los perredistas aprobaron ir en alianza con Acción Nacional en Zacatecas, Durango, 
Oaxaca y Veracruz. (José Manuel Martínez, página 03) 

El Independiente-En suspenso, coalición PRI-Verde-Nueva Alianza: Tras ser cancelada la sesión extraordinaria de la 

comisión política permanente del consejo político estatal del PRI, la posible alianza con los partidos Verde Ecologista de 
México y Nueva Alianza está en suspenso. De acuerdo con fuentes consultadas por este diario la negociación con Nueva 

Alianza ha quedado estancada en el tema de presidencias municipales pues dicho partido político busca una coalición parcial. 

La sesión extraordinaria fue reprogramada para este lunes 18 de enero, fecha en que vence el registro de alianzas ante el 
Instituto Estatal Electoral (IEE), aunque todavía no hay hora para realizarla. Mientras tanto el pasado 14 de enero el partido 

Nueva Alianza realizó una asamblea extraordinaria del consejo estatal para aprobar por unanimidad los métodos de selección 
de candidato o candidata a gobernador o gobernadora del estado de Hidalgo, así como para los D candidatos a diputadas y 

diputados del Congreso local. En esta sesión el presidente del comité de dirección estatal Emilio Molina Hernández resaltó que 

"la unidad y fortaleza de la militancia de nuestro partido será la clave para tener un resultado favorable en el próximo proceso 
electoral". El PRI volvería a coaligarse con Nueva Alianza después de tres procesos electorales, dos para elegir legisladores 

federales y uno para renovar el Congreso local, de separación entre ambos partidos. (José Manuel Martínez, página 04) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Recibe dos casos el Tribunal Electoral: Falta de equidad en el proceso electoral contra el aspirante a candidato 

independiente a la gubernatura de Hidalgo, así como la falta de pago en una quincena de un asambleísta del ayuntamiento 
de Tula, son los dos primeros casos a resolver por parte del nuevo pleno del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH). 

De acuerdo con el magistrado presidente, Manuel Alberto Cruz Martínez, a principios de este mes fueron promovidos dos 
juicios para la Protección de los Derechos Políticos-Electorales del Ciudadano. El primero fue ingresado por Porfirio Moreno 

Jiménez, aspirante a la gubernatura del estado a través de la figura independiente, quien alega inequidad frente a partidos 

políticos en el actual proceso electoral. Sin abundar más en el caso, indicó que este juicio está bajo el estudio del magistrado 
electoral Jesús Raciel García Ramírez. El segundo juicio lo promovió el síndico de primera minoría del ayuntamiento de Tula 

de Allende, el perredista José Luís Rodríguez Higareda, quien alega la falta de pago correspondiente a una quincena, asunto 
que al propio presidente del TEEH, Cruz Martínez, tocará llevar. Cabe señalar que en el último año se han recibido juicios de 

este tipo, es decir promovidos por asambleístas como el caso de un grupo de regidores de Acaxochitlán, quienes, por 
ingenuidad, se retiraron el rubro de aguinaldo. Esto, luego que la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo, en 2013, 

detectara un pago indebido de aguinaldos, solicitándole el reintegro del mismo pues no estaba justificado. A fin de no incurrir 

en otra falta, en definitiva y por mayoría de votos, la Asamblea de Acaxochitlán modificó la normativa. El magistrado indicó 
que en las próximas semanas estarán sometiendo al pleno las ponencias. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Síntesis-Mantendrá INE activo programa de destrucción de credenciales: La vocal ejecutiva del Registro Federal de 

Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit, informó que el INE mantendrá el programa de destrucción y canje de credenciales de 
elector. La funcionaria electoral refirió que antes de terminar la primera quincena del último mes del 2015, fueron destruidas 

las identificaciones del último de tres paquetes que se trituran cada cuatro meses en el estado, como parte de las acciones 
para evitar que los plásticos puedan tener un mal uso. "En promedio cada cuatro meses en la entidad se recuperan entre 35 y 

50 mil credenciales por canje, entrega por parte de terceros y por diferentes tramites, por lo cual se decidió que sean 
inutilizadas con maquinaria pesada y trituradores para poder reutilizar el plástico para su reciclaje y de esa manera evitar que 

puedan caer en manos de personas que puedan hacer mal uso de las mismas". Esta ocasión a decir de Hoyo Chalit, fueron 

destruidas un total de 56 mil 323, que fueron recolectadas en cada uno de los diferentes distritos, para después concentrarlas 
en la capital del estado, donde se realizó la destrucción ante representantes del INE y representantes de los partidos políticos. 

Por último refirió que luego de la suspensión de actividades por las fiestas de fin de año e inicio de uno nuevo, reiniciaron las 
actividades del programa intenso de credencialización que culminará el 15 de enero. (Jaime Arenalde, página 02) 

C O N G R E S O 
Crónica-Prioriza diputado la armonización de normas en el Congreso local: La armonización de la Ley de 

Transparencia será uno de los temas principales para el próximo periodo ordinario de sesiones del Congreso local, afirmó el 
diputado de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Robles. Señaló que el plazo para armonizar esta ley 

vence el próximo 5 de mayo, por lo cual la Legislatura debe trabajar en el tema. Recordó que el PAN ingresó este asunto 
como iniciativa antes de que se aprobara la ley General de Transparencia; sin embargo, quedó en “la congeladora”. Hasta 

ahora sólo en Coahuila, Tabasco, Jalisco, Chihuahua y Querétaro, armonizaron su ley en materia, el resto de estados deberá 

hacerlo antes de mayo. Según el Índice del Derecho de Acceso a la Información en México (IDAIM), Hidalgo es la entidad con 
más rezagos; hace un año, tras la promulgación de la LGT, el presidente de la junta del Congreso local, Ernesto Gil Elorduy, 

declaró que era prioritario y que como se tenía un año sería analizada con calma. Según la organización Fundar el mayor reto 
para armonizar la norma estaba en las entidades federativas, por lo que se debían reformar las leyes locales de transparencia 

con base en los criterios de la Ley General, para asegurar su adecuada implementación. Robles Acosta puntualizó que éste 

debe ser un tema prioritario por parte de los integrantes de la actual Legislatura. (Jocelyn Andrade, página 04) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Es trabajo el homenaje a Hidalgo: FOR: Para el gobernador Francisco Olvera Ruiz, el mejor homenaje que se 

puede hacer por la conmemoración de los 147 años de la creación del estado Hidalgo es realizando un trabajo conjunto entre 
gobierno y sociedad. De esta forma, dijo, se atienden las demandas más sentidas de la población, además que se fortalecera 

el bienestar de las familias. Fue el 16 de enero de 1869 cuando el Congreso federal aprobó, a instancias de Fernando Soto y 
otros legisladores, la creación del estado. “Para el presidente Juárez, la decisión de crear un nuevo estado representó 

demostrar gran sensibilidad de un presidente que supo escuchar a un pueblo que demandaba ser atendido, lo que en esencia 

reflejaba la convergencia de ideas, anhelos y aspiración de construir una identidad propia”, expresó el mandatario. Olvera 
Ruiz señaló que es grato recordar el pasado grandioso del estado, sabiendo que “entre sierras, valles, barrancas y desiertos 

se han tejido sueños de arte, ciencia, honor y progreso económico y social”, indicó. En el acto también se honraron, 
trasladaron e inhumaron en la Rotonda de los Hidalguenses Ilustres los restos de María Vargas Ita y Abundio Martínez. (José 

Antonio Alcaraz, página 08) 
Milenio-Cero tolerancia a quienes condicionen programas (Alejandro Reyes, página 10) 

El Independiente-Envían tres reformas para modificar Constitución local (Redacción, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Trabajando juntos conmemoramos 147 aniversario: Olvera (Redacción, página 10A) 
Plaza Juárez-Entrega FOR propuestas de reformas a la ley estatal (Raúl Pérez, página 3A) 

Síntesis-Buscan evitar que los funcionarios cometan errores (Susana Jiménez, página 03) 

Criterio-Reconoce Hidalgo a Matos Moctezuma: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz entregó la medalla Fray 
Bernardino de Sahagún al arqueólogo e historiador mexicano Eduardo Matos Moctezuma, quien, entre muchos de sus logros, 

fue el encargado de realizar las excavaciones en el Templo Mayor. La ceremonia tuvo como sede la sala Salvador Toscano de 
Pachuca; allí el mandatario hizo entrega a Matos de un reconocimiento por su destacada labor en favor de la historia del país. 

“Mucho me honra que, a nombre del pueblo hidalguense, le haga entrega de la medalla Fray Bernardino de Sahagún al 
maestro Eduardo Matos Moctezuma, quien como lo ha constatado, aquí nos sentimos muy orgullosos de nuestras raíces”, 

dijo. Olvera destacó la labor de docencia del arqueólogo reconocido, quien además ha sobresalido también como servidor 

público, dentro del Instituto Nacional de Antropología e Historia, dedicando muchos años de su vida a la investigación y 
análisis, legando un importante acervo cultural para los mexicanos. Reconoció, de igual forma, que el gran compromiso que 

tenemos el día de hoy es lograr que el legado de mexicanos tan destacados, como lo es Eduardo Matos Moctezuma, sea 
motivo de unión e inspiración entre todos, para alcanzar un México más democrático, fuerte y próspero. Al dirigirse a los 

asistentes, Eduardo Matos agradeció el reconocimiento y dijo que es un acto de justicia el hecho de que la medalla lleve el 

nombre de un personaje tan ilustre como los fue Fray Bernardino de Sahagún. Matos recordó que realizó sus prácticas de 
campo, y trabajó como arqueólogo, en Tepeapulco y en el proyecto Tula. (Redacción, página 09) 

Milenio-Reconocen labor de los cronistas hidalguenses (Fannia Cadena, página 10) 
Crónica-Reconoce gobernador a hidalguenses ilustres (Adalid Vera, página 03) 

El Independiente-Entregan medalla al antropólogo Eduardo Matos Moctezuma (Redacción, página 06) 
Plaza Juárez-Entregan presea a Fray Bernardino de Sahagún a Eduardo Matos (Raúl Pérez, página 4A) 

Crónica-Anticipa Olvera el inicio del blindaje electoral en Hidalgo: Anunció el gobernador Francisco Olvera Ruiz que 

aproximadamente en un mes iniciará un curso sobre el tema del blindaje electoral, con ayuda de la Fiscalía Especializada para 
la Atención de Delitos Electorales (Fepade) que será llevado a todas las dependencias del gobierno estatal con motivo de los 

actuales comicios. Debido a los constantes cambios en la Ley Electoral resulta necesario actualizar a los servidores y 

funcionaros públicos sobre lo que está o no permitido, pues podría ser que “por el desconocimiento de la legislación alguien 
incurra en un delito”. Adelantó que solicitará un curso de varios días para que todos los trabajadores del estado sepan sobre 

las limitaciones del actuar gubernamental. Habrá programas que sí deban suspenderse para no confundirlos con motivo de la 
elección 2016, pero otros como el de salud, el alimentario o educativos no. “La idea es que todo mundo esté enterado, 

capacitado, porque las leyes sufrieron modificaciones y por desconocimiento de las mismas pudiera cometer algún error o 

indiscreción. Habrá cero tolerancia con funcionarios que caigan en imprudencias de tipo electoral”, incluso mencionó que las 
instancias vigilantes podrán actuar en cuanto se acredite algún delito. Será el gobierno estatal el que haga cumplir el marco 

jurídico y contribuir a la paz social. Olvera Ruiz consideró que al interior de todos los partidos políticos hay inestabilidad, pero 
aún así todos trabajan de forma ordenada y apegada a los estatutos. Respecto al frente opositor, integrado por partidos 

políticos de izquierda, dijo que lo ve como una competencia sana para que la sociedad pueda comparar propuestas. (Adalid 
Vera, página 03) 
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Crónica-Concluirá gobierno con deuda mínima: Finanzas: Al finalizar la actual administración estatal el estado de 
Hidalgo quedará con un bajo perfil de endeudamiento, afirmó el titular de la Secretaría de Administración y Finanzas, Aunard 

de la Rocha Waite. Señaló el funcionario que la dependencia a su cargo ha implementado diversas estrategias que han 

permitido consolidar esa meta, posicionándose dentro del grupo de las entidades con muy bajos niveles de endeudamiento. 
Recordó que a mediados de 2015 el gobierno estatal realizó un refinanciamiento de certificados bursátiles mediante un 

esquema conocido como subasta inversa, mecanismo que coloca a Hidalgo como ejemplo en el ámbito nacional. Con dicha 
reconfiguración el ejercicio 2015 tuvo un ahorro de poco más de 220 millones de pesos en servicio de deuda y para 2016 se 

estima en cerca de 306 millones de pesos. Los ahorros obtenidos a consecuencia de estas acciones han permitido garantizar 
la inversión en materia del desarrollo e implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal. El esquema de reestructuración 

de deuda pública se completa al considerar la transferencia del adeudo por la adquisición de los terrenos para refinería 

Bicentenario al gobierno federal. Para el ejercicio 2016 la eliminación de este compromiso significará para gobierno estatal 
una disminución de por lo menos 79 millones de pesos en el presupuesto asignado para deuda y una reducción del monto 

total de la deuda en mil 412 millones de pesos. En este sentido el resultado de la correcta administración de los 
financiamientos contratados, la claridad en su operación y las fortalezas de las transacciones crediticias, Fitch Ratings México 

ha otorgado para la reestructuración de créditos la calificación de crédito más alta posible para cualquier entidad pública 

subnacional en México. (Jocelyn Andrade, página 04) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Pretende Eleazar García no dejar obras pendientes para Pachuca: Aseveró el presidente municipal de 

Pachuca, Eleazar García, que aunque restan pocos meses de trabajo para la actual administración se mantendrán en el 
cumplimiento de compromisos en todas las zonas. Sostuvo que desde su llegada al ayuntamiento se obtuvieron compromisos 

serios con vecinos en la totalidad de las colonias y barrios, los cuales se cubren de forma paulatina y donde hasta el último 

día de la administración que encabeza dará continuidad a proyectos. Destacó que uno de los objetivos trazados es no tener 
obras pendientes, por lo que el cumplimiento de cada una de ellas se consolidará poco a poco. García Sánchez manifestó que 

las obras ejecutadas en todos los rincones de Pachuca, además de ser un logro para la ciudad, representan la disponibilidad 
de pobladores por otorgar la confianza que requiere la alcaldía, ya que ésta es fundamental para que las autoridades 

desempeñen mejor sus funciones. Añadió que además de que la capital hidalguense cuenta con más obras se es lo 

suficientemente responsable para ejecutar cada una de ellas con material de alta calidad, que en consecuencia propicie que 
sean de mayor duración y funcionabilidad. Además dijo que la ciudad crece de forma sostenible en todos los rubros y ante 

ese avance se tienen mejores condiciones de vida para los habitantes. Concluyó que en los próximos meses se pondrán en 
marcha proyectos de vital importancia por parte del ayuntamiento, además de que en las colonias se mantendrá la atención 

puntual como a cuatro años de gobierno se ha realizado. (Milton Cortés, página 09) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 
 

La negativa fue del PAN: PRD 
Como aquí se pronosticó desde hace un par de semanas, la alianza PAN-PRD para la gubernatura en Hidalgo, que sería la 

piedra angular para una presunto frente opositor que ansiaban todos los personajes antagónicos al PRI y sus aliados, se 

desmoronó. Al menos, eso es lo que se dice en el seno del PRD nacional, y además se le recrimina al PAN de no aprobar una 
política de alianzas local que diera pie a poder conformar una coalición con todos los elementos legales y además con el 

apoyo suficiente. De acuerdo con el secretario de Estudio y Estrategia Política del Comité Ejecutivo Nacional del PRD, 
Alejandro Sánchez Camacho, fue el Comité Ejecutivo Estatal del PAN en Hidalgo el que resolvió no ir en alianza con el PRD 

por lo que dijo, “en automático se canceló la posibilidad de ir juntos, por eso el binomio Tamaulipas-Hidalgo no se realizó”. Si 
a eso le agregamos que Acción Nacional pretendía de todas a todas encabezar no solo la unión partidista para la gubernatura, 

sino más de la mitad de presidencias municipales y prácticamente todas las diputaciones locales plurinominales, se vuelve 

imposible el pacto electoral. Según me confirman fuentes de ambos institutos en la entidad, hubo resistencia de parte de 
grupos bien estructurados en ambos consejos políticos, tanto los del PAN como los del sol azteca. Y es que, es bien sabido 

por todos los avezados en política hidalguense que el control del consejo estatal sigue recayendo en buena medida en el ex 
dirigente Alejandro Moreno Abud, principal opositor a las alianzas con el PRD. Del otro lado, los integrantes de las corrientes 

Alternativa Democrática Nacional, Izquierda Democrática Nacional y Vanguardia Progresista, que enarbolan en buena medida 

en Hidalgo a José Guadarrama Márquez e Isidro Pedraza Chávez, se negaron desde un principio a ir con el PAN a las 
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elecciones. Las viejas rencillas políticas del pasado reviven y ahora deberán enfrentar un proceso único e histórico para 
Hidalgo, en donde habrán de ir no solo sin aliados, sino con planillas completas que garanticen equidad y paridad en el tema 

de género y jóvenes, y acordar de la mejor forma sus estrategias de cara a la suma final de votos con la que pretenden 
posicionarse el 5 de junio de 2016. Como colofón, la posible conformación de un frente de antipriistas conglomerados en una 

misma planilla también parece quedar de lado; ahora el PAN podrá postular por su cuenta a Francisco Xavier Berganza, y el 

PRD, elegir entre sus 3 precandidatos.  
 

(Eduardo González, página 06) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que la posible alianza entre PAN y PRD en Hidalgo no fructificó, y esto debido a que en el blanquiazul no aprobaron una 
política al respecto con los consejeros estatales ni en la dirigencia nacional; la razón, dicen, es la desorganización al momento 

de seleccionar candidatos, por lo que en anteriores procesos han terminado divididos y sin poder conjugar las fuerzas políticas 
y votos necesarios. En el estado, los ganones son Alejandro Moreno, quien se abre paso para Pachuca, y Francisco 

Xavier Berganza, quien puede, ahora si, ir por el PAN en solitario.  

 
:Que ayer hubo una visita del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, a la sede del PRI nacional para un 

encuentro de jóvenes militantes con el dirigente nacional Manlio Fabio Beltrones; dicen que hubo buena asistencia de 
hidalguenses, además de que se les vio muy amenos a Osorio y Beltrones, quienes posteriormente tuvieron un encuentro 

privado del que podría haber quedado ya consolidada la futura selección de candidatos en varios estados que operan los 

máximos priistas del gobierno federal, entre ellos, el de Hidalgo.  
 

:Que Caasim requiere una inversión cercana a 100 millones de pesos para aprovechar el agua de las minas de San Juan, 
San Reyes, el Paraíso y el Álamo, ya que actualmente solo se rescatan 100 litros por segundo, cuando pudieran ser hasta 

cuatro veces más con este proyecto de extracción, potabilización y distribución a la red. Daniel Barrera Martínez, titular del 
organismo, gestiona con la Conagua para garantizar el abastecimiento continuo, sobre todo donde se distribuye por tandeo.  

 

:Que se llevan a cabo diversos operativos “sorpresa” en establecimientos con venta de alcohol en Mineral de la 
Reforma, con el fin de supervisar que se respete el reglamento correspondiente. Los fines de semana, personal debidamente 

identificado ha inspeccionado estos sitios de esparcimiento vigilando que no se permita el acceso a menores de edad, que las 
licencias de funcionamiento estén vigentes y se cumplan las normativas comerciales y de seguridad.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 

“Deberíamos de preocuparnos por reflexionar, por vivir sin la violencia, al final de la visita del Papa Francisco nos deberíamos 
de preguntar qué vamos a hacer todos los mexicanos para vivir en la verdad y estar en santa paz” 

Domingo Díaz Martínez 
ARZOBISPO DE TULANCINGO, SOBRE LA ACTUALIDAD DE LA SOCIEDAD MEXICANA 

 
“Será una instancia que pueda conjuntar organizaciones, ejidos, luchas campesinas, obreros por la defensa de las aguas 

negras, por la apertura del Mexe, por la obra pública; una organización alejada del clientelismo electoral” 

Armando Azpeitia Díaz 
LÍDER DE LA CNTE EN HIDALGO, SOBRE CREACIÓN DE ASAMBLEA POPULAR HIDALGUENSE 

 
“Simplemente yo vislumbro un escenario competido, que dará oportunidad a que la sociedad se interese permanentemente; 

mientras es más competido un escenario político, más se involucra a la sociedad” 

Francisco Olvera Ruiz 
GOBERNADOR DE HIDALGO, SOBRE CONFORMACIÓN DE FRENTE OPOSITOR 

 
(Redacción, página 06) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Todo esta listo en la entidad para que en breve sea puesto en marcha el programa de blindaje electoral correspondiente al 
proceso que habrá que culminar con el voto ciudadano en las urnas en junio. De tal forma el gobernador Olvera ya anuncia 

que existe disposición por parte de su administración a fin de informar con oportunidad a los servidores públicos respecto a lo 

que está permitido y no para no cometer posibles ilícitos. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Silvia López: La actual directora de Vinculación y Difusión de la Universidad Politécnica Metropolitana de Hidalgo y 
exalcaldesa de Villa de Tezontepec, desde su incorporación a dicha institución educativa suma logros hacia la comunidad 

universitaria que derivan de su experiencia en diversos cargos públicos, aunque el perfil de López González es muy bajo su 
actividad no deja de ser relevante para el progreso de esta casa de estudios.  

 

Abajo-Erick Ortega: En la proximidad del proceso electoral, el dirigente del PAN en Tizayuca se jacta de diversos logros y 
hechos contundentes, pero en la mayoría de casos fueron otros quienes los conquistaron y ahora se los quiere adjudicar para 

que su partido lo tome en cuenta. Ortega Escolano no contaba con que miembros del propio CDE ya saben qué clase de 
fichita es y cuáles son sus “logros”.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
PAPELES 

En municipios como Tlanalapa, Zempoala y Mineral de la Reforma existe gran preocupación con miras a la 

renovación de los ayuntamientos y el Congreso del estado, debido al mal papel que desempeñaron sus 
respectivos alcaldes o alcaldesas. Lo anterior ha ocasionado que la militancia priista permanezca en 

desacuerdo con su instituto político, ante las malas decisiones durante los últimos cuatro años, ocasionando 
así que otros partidos coqueteen y convenzan a los electores tricolores.  

  

CUIDADO 
Las bajas temperaturas que posicionaron esta semana el termómetro hasta en los cero grados centígrados en 

algunos municipios del estado no generan presencia de aguanieve en las zonas altas. En consecuencia 
autoridades de Protección Civil estatal y municipal advirtieron sobre el riesgo de manejar sobre el pavimento 

húmedo, sobre todo para los curiosos que han hecho largas filas para llegar a los distintos parajes enclavados en 

zonas como el Corredor de la Montaña.  
  

SUEÑOS 
Informaron los grillitos que quien ya busca la candidatura por una coalición inexistente entre PRD y PAN, de cara 

a la elección para la renovación de alcaldías, es el exdiputado local y militante del sol azteca, Manuel 
Hernández Badillo, quien levantó la mano por Tula, al tiempo que se dice impulsor de la coalición, porque la 

oposición no tiene otra manera de ganar que yendo en conjunto. Que alguien le avise que de poco le 

servirá coaligarse con el albiazul porque el PRD en Tula prácticamente dejó de existir hace tiempo.  
  

ABUSADILLOS 
Por cierto que aun cuando las dirigencias estatales del PRD y PAN no estén de acuerdo, los hermanos Charrez 

Pedraza ya preparan su alianza de facto para Ixmiquilpan, esto por si sus institutos político rechazan de plano 

la coalición para el próximo proceso electoral, con lo que pretenden retener la alcaldía.  
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Arrebatan a crimen el manejo de oro verde: El aguacate que hoy cosecha Adolfo Aguilar estará en el 

mostrador de una tienda en Nueva York en menos de 48 horas. Toda la producción de su huerta de cinco hectáreas, en 
Tancítaro —la capital mundial del fruto— se exportará a través de la empacadora americana Calavo, la más grande de la 

región. “Ha sido un buen año”, dice Adolfo, “el mejor desde que tengo memoria”. Además se acerca el Super Bowl —el 7 de 
febrero—, el día del año en que se consume más aguacate en el mundo. La fruta llegará entonces en forma de guacamole a 

restaurantes y casas de los estadounidenses para estar presente en el evento con más cobertura mediática del planeta. El 

año pasado se comieron en un día más de 50 mil toneladas de aguacate mientras veían a los New England Patriots vencer a 
los Seattle Seahawks. Con esa cantidad se podrían llenar más de 250 albercas olímpicas. La cosecha de Adolfo está vendida 

con anterioridad y desde 2013 dejó de pagar la extorsión de mil pesos por hectárea que le cobraban Los Caballeros 
Templarios, grupo delincuencial que asesinó a su vecino y quemó la empacadora Agroexport, a la que vendía su producto en 

2012. Desde 2013, el grupo de autodefensas de Tancítaro, al que Adolfo pertenece y ayuda a financiar, hizo que volviera la 
tranquilidad. El negocio crece. Más de 12 mil pequeños productores mexicanos, la mayoría con cultivos de menos de cinco 

hectáreas —como el de Adolfo— producen ocho de cada 10 aguacates que se consumen en Estados Unidos. El despertar del 

aguacate, la fruta preferida de los norteamericanos, tituló el Washington Post un reportaje sobre el aumento de la demanda 
en el país que más consume aguacates en el mundo. China y Corea acaban de abrir sus mercados y tienen el potencial para 

convertirse en grandes consumidores en el corto plazo. (Camilo Olarte Cortés, primera plana) 
Para leer la nota completa consulte el siguiente enlace: 

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/2016/01/17/arrebata-crimen-el-manejo-de-oro-verde  

La Jornada-Hasta 6 años de cárcel a Moreira: El cártel de Sinaloa es totalmente otro desde que el gobierno aprehendió 
por primera vez a Joaquín Guzmán Loera, El Chapo, y comenzó a golpear sus estructuras financiero-logísticas. La prueba, dice 

el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, es que la primera vez nos tardamos 13 meses (en detenerlo), y 
ahora nos tardamos menos, porque su red de protección también había disminuido. Lo que dibuja Osorio Chong es un nuevo 

escenario del crimen organizado. En Michoacán, por ejemplo, ya sólo hay grupos pequeños; se está desarticulando 

al cártel Jalisco Nueva generación y Los Zetas están pulverizados. Sobre la probable extradición de El Chapo, el titular de la 
Segob asegura que el gobierno no tiene problema con la idea de que señale complicidades en las esferas políticas: Si señala a 

alguien, que lo señale, seguramente no será de este gobierno, y si lo hace no tendrá con qué comprobar, porque hemos 
demostrado que hemos aplicado la ley, que lo hemos detenido en dos ocasiones. El ex gobernador de Hidalgo niega que la 

catarata de filtraciones que siguió a la tercera captura de El Chapo sea obra del gobierno y atribuye la vapuleada credibilidad 

de esta administración a los nuevos modelos de comunicación a los que dio lugar el Internet. (Arturo Cano, primera 
plana) 

Para leer la nota completa consulte el siguiente enlace: 
http://www.jornada.unam.mx/2016/01/17/politica/002n1pol  

Excélsior-Golpeamos las finanzas del cártel de Sinaloa: Humberto Moreira, exgobernador de Coahuila, enfrenta en 

España cargos por lavado de dinero, corrupción y malversación de fondos que pueden alcanzar hasta seis años de cárcel, de 
acuerdo con el auto judicial emitido en su contra. El juez de guardia José De La Mata, quien interrogó al político mexicano, 

ordenó su encarcelamiento ante el riesgo de que se fugara, además de la posible destrucción de pruebas o de que influya en 
otros investigados o testigos. El riesgo se acentúa por la facilidad que tiene el investigado, por sus recursos, medios 

económicos, vínculos con otros países y conexiones internacionales, de salir al extranjero y sustraerse así de la acción de la 

justicia española”, explicó. La orden de arresto fue emitida a instancias de la Brigada de Investigación de Blanqueo de 
Capitales y Anticorrupción. Moreira podrá apelar en un plazo de tres días. El caso recaerá mañana ante el juez principal 

Santiago Pedraz. En el auto de prisión se establece que Moreira dio cuenta en su audiencia sobre la recepción mensual de 
fondos cuyo origen estaba precisamente en el giro de sus empresas en México. Las diligencias presentadas exponen que, 

durante su estadía en el país ibérico, el exgobernador tenía al menos tres cuentas bancarias en las que figuraba como titular. 

A dichas cuentas se transferían fondos de sociedades e ingresos en efectivo de particulares que le hubieran reportado a 
Moreira unos 217 mil 290 dólares. Sus explicaciones “no justifican por ahora” el monto total recibido, por lo que “existen 

motivos para considerar que el investigado puede estar relacionado con algunas transacciones propias de blanqueo de 
capitales”, señaló el juez. (EFE y AP, primera plana) 

Para leer la nota completa consulte el siguiente enlace: 
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/01/17/1069221  

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/2016/01/17/arrebata-crimen-el-manejo-de-oro-verde
http://www.jornada.unam.mx/2016/01/17/politica/002n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/01/17/1069221
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que el senador perredista Isidro Pedraza resultó ser el gran inconveniente por el que naufragó la alianza en Hidalgo. Se 

dice en los pasillos del comité estatal que el PAN nunca creyó que Pedraza, candidato del PRD para encabezar la alianza, los 
llevaría a ganar la gubernatura y que más bien apostaban por un candidato ciudadano para derrotar al PRI en las elecciones 

de gobernador del próximo 5 de junio.  

 
:Que el tema de la aprehensión de Humberto Moreira en España será llevado por los perredistas a la Comisión Permanente 

el próximo miércoles. Ahí planean hacer un llamado al gobierno federal para que colabore a fondo con las autoridades 
españolas y que además abra una investigación propia.  

 
:Que el líder de la Iglesia ortodoxa de México, Venezuela, Centroamérica y el Caribe, Antonio Chedraoui, celebra hoy su 

cumpleaños 84 y el 50 aniversario de su ordenación episcopal. Entre los 2 mil invitados a la ya tradicional comida se 

encuentra el secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade, quien asistirá en representación del presidente Enrique 
Peña Nieto, que se encuentra de gira por la península arábiga.  

 
El funcionario aprovechará la reunión para hablar de la responsabilidad compartida en el combate a la pobreza e invitar a los 

sectores productivos, de la sociedad civil, de las iglesias y los tres órdenes de gobierno a sumarse a la lucha contra este 

problema.  
 

:Que Martín Terrones Calvario dejó de ser ayer el director de Comunicación Social de la Sedena. El general brigadier 
agradeció el apoyo que recibió de los medios para lograr un mayor acercamiento de la institución con la sociedad y anunció 

que el también general brigadier Marco Antonio Álvarez Reyes es quien lo sustituye en el cargo.  
 

:Que en Morena están muy molestos con los rumores sobre la presunta recaída de salud de su líder, Andrés Manuel López 

Obrador. Los morenistas hicieron saber por todos los medios que su presidente nacional goza tan de cabal salud que su gira 
siguió de manera normal por Oaxaca; sin embargo, el dirigente sí sufrió un desvanecimiento el pasado viernes, por lo que 

tuvo que acudir al doctor, aunque al parecer no resultó nada grave.  
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Falsos militares de Sean Penn 
Falsos militares, más bien sicarios en uno de los cordones de seguridad de Joaquín El Chapo Guzmán, fueron los que se 

toparon con el actor Sean Penn y la actriz Kate del Castillo en su viaje a Sinaloa para entrevistar al capo. Don Sean relató en 

su texto publicado en la revista Rolling Stone que llegaron a un punto de revisión militar, donde dos uniformados se 
acercaron a su vehículo, los miraron y se regresaron “avergonzados”. Nos dicen que los actores se encontraron más bien con 

un grupo de seguridad de El Chapo, pues no había despliegue de fuerzas federales, a sabiendas de que el jefe del cártel se 
encontraba en la región y de que había un trabajo muy fino de inteligencia para llegar a una de sus guaridas. ¡Ah que don 

Sean! 

 
El vuelo del Morelos 

Los datos más recientes del Estado Mayor Presidencial indican que el nuevo avión presidencial, el “José María Morelos y 
Pavón”, tiene fecha de llegada a México y será entre el 20 y 22 de enero. Nos explican que todo depende de que las 

autoridades de aviación de Estados Unidos certifiquen el Boeing 787 Dreamliner. En el equipo de Los Pinos nos comentan que 

no se puede recibir un avión, que tras ser modificado, tenga fallas en las pantallas de televisión, máscaras de oxígeno, 
iluminación o cableado interno. Después de cada una de las últimas pruebas a que ha sido sometida esta aeronave se han 

presentado “detalles menores” que deben ser corregidos antes de dar servicio al jefe del Ejecutivo. Luego de que llegue al 
DF, la aeronave tardará dos semanas antes de entrar en operación, con la idea de capacitar al personal de tierra y esperar a 

que los pilotos se familiaricen con el 787.  
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Pausa en el PRI de Coahuila 
Sin explicación alguna y solamente un aviso, el PRI en Coahuila suspendió el décimo tercer Consejo Político Estatal que 

llevaría a cabo este sábado en Torreón. Nadie dio explicación, sólo se tuvo el antecedente de la detención del ex gobernador 
Humberto Moreira en España, nos dicen. El encuentro serviría para tomar protesta a los nuevos integrantes del consejo, pero 

ellos podrán esperar a que pase la tormenta. Nos comentan que el caso Moreira trae preocupados a ciertos personajes de la 

región. Sin embargo, todo se irá acomodando para los priístas coahuilenses con el deslinde de su ex presidente nacional.  
 

Los líos de don Fidel 
Originario de Temixco, Morelos, el senador perredista Fidel Demedicis Hidalgo no da pie con bola. En sus relaciones políticas 

hizo migas con el alcalde de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco, quien lo invitó a la ceremonia en una primaria en la que el edil 

metió autogol al agradecer la presencia del “licenciado Benito Juárez García”. A la izquierda del ex futbolista estaba nada más 
y nada menos que el perredista. Y segundo, el legislador se desaparece cuando es objeto de señalamientos en el caso del 

asesinato de la alcaldesa Gisela Mota, por el que se pide sea investigado y se aclare si hay un desfalco de 65 millones de 
pesos en las arcas municipales, que don Fidel trataría de encubrir. Para ello, habría influido en la designación de Irma García 

Camacho como presidenta municipal suplenta, nos comentan. Todo un caso, don Fidel… 
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

ATÍPICA e impredecible se avizora la elección de gobernador hoy en Colima. Y NO SÓLO por ser extraordinaria, sino porque 

pareciera que en esa entidad las lealtades y fidelidades no existen, pues los políticos cambian de partido y de color como de 
calcetines. ADEMÁS, resulta evidente que el panista Jorge Luis Preciado y el priista Ignacio Peralta están aferrados a 

conseguir el triunfo a como dé lugar. INCLUSO hay quienes anticipan que los panistas tienen un plan para desatar conflictos 
durante la jornada, particularmente en los dos grandes municipios que gobiernan: Manzanillo y Tecomán. Y QUE, previendo 

ese escenario, los priistas tomaron cursos de "contraataque" y diseñaron un operativo para, al finalizar la votación, escoltar 
las boletas hasta las instalaciones del INE. ASÍ ES QUE, después de dos campañas caracterizadas por el lodo que 

intercambiaron y una elección anulada, las cosas siguen igual... o tantito peor.  

 
HABLANDO de Colima, aunque los protagonistas de la campaña fueron los candidatos del PRI y el PAN, quien podría inclinar 

la balanza es el aspirante de Movimiento Ciudadano, Leoncio "Locho" Morán. EL EXPANISTA y exalcalde de la ciudad de 
Colima obtuvo casi el 12 por ciento de los votos en la elección de junio pasado y, si mejora esa cifra, bien podría restarle al 

PAN los miles o incluso cientos de sufragios que necesitaría para triunfar. INCLUSIVE hay quienes dicen que, ante el 

desencanto por la guerra sucia entre los punteros, "Locho" podría repuntar y darles un buen susto. ¿Será?  
 

VAYA que Miguel Ángel Mancera ha capitalizado el éxito de su programa "Médico en tu casa". NO SÓLO lo presentó en 
Dubai el mes pasado, también ha exportado esa iniciativa, para llevar servicios de salud a personas que no pueden salir de 

sus viviendas, a tres entidades del país. EL JEFE de Gobierno del DF ya firmó convenios para llevar el "know how" de ese 

programa social a Michoacán, Sinaloa y Chihuahua, en donde aprovechó para sacarse la foto y placearse. Y SE DICE que 
pronto podrían sumarse a la lista Nuevo León, Tabasco, Chiapas, Durango y Tlaxcala. TAL PARECE que el doctor Mancera 

encontró una excelente receta para llegar con buena salud al 2018.  
 

EL POLÉMICO gobernador de Quintana Roo, Roberto Borge, le sumó una raya más al tigre. TANTO en las calles de Cancún 
como en las redes sociales ayer le llovió durísimo por permitir que se reanudaran las obras en Malecón Tajamar, un desarrollo 

en el que los ambientalistas acusan que se están destruyendo decenas de hectáreas de manglares. QUIZÁS lo más grave del 

asunto es que, más allá de los grupos ecologistas organizados, hay una buena cantidad de ciudadanos de Cancún que se 
oponen al proyecto. PARECIERA que el priista aplicó el clásico: "ni los veo, ni los oigo".  

 
(Redacción, página 10) 
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CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 

 
 

 


